



Déclaration préalable de la FNEC-FP-FO Commission Académique d'Action Sociale

*Rectorat de Clermont Ferrand
Vendredi 28 juin 2024*

Monsieur le Recteur,
Monsieur le Secrétaire Général,
Madame la Secrétaire Générale adjointe,
Mesdames et Messieurs les membres de la CAAS,

Les résultats aux élections européennes et la dissolution de l'Assemblée nationale sont une déroute totale pour le président de la République et son gouvernement. Cette déroute est notamment la conséquence du refus du président Macron d'entendre l'avis ultra majoritaire des citoyens et des travailleurs opposés au recul de l'âge de départ à la retraite à 64 ans et de l'utilisation qu'il a osé faire de tous les artifices anti-démocratiques pour faire passer sa réforme. C'est également le résultat des politiques d'austérité et de casse sociale menées par le président Macron et les gouvernements successifs et de leurs refus systématiques de répondre aux revendications urgentes des travailleurs. Tout cela ne fait que confirmer qu'ils n'ont aucune légitimité à maintenir ou poursuivre leur guerre contre les travailleurs et la jeunesse qui refuse l'avenir que Macron leur réserve : précarité, remise en cause des diplômes, Parcoursup, réforme de l'assurance chômage, SNU, classes défenses, engagement guerrier en Ukraine, livraison d'armes à Gaza. Et pourtant, après cette gifle reçue aux élections européennes, le président Macron entend coûte que coûte poursuivre cette politique y compris, s'il le faut, en confiant la destinée du pays à l'extrême droite.

FORCE OUVRIERE est née de Résistance Ouvrière, organisation syndicale clandestine contre la Charte du Travail, le régime de Vichy et l'occupation nazie. Nous sommes viscéralement attachés à la démocratie et aux principes de liberté, d'égalité, de fraternité et de laïcité. FO refuse la haine et le rejet de l'autre, le racisme, l'antisémitisme, l'islamophobie et la xénophobie.

Conformément à son principe d'indépendance syndicale, Force Ouvrière ne donnera aucune consigne de vote pour les élections législatives, faisant confiance aux salariés et à la jeunesse pour faire le choix qui s'impose pour la rupture avec les politiques racistes, répressives, antisyndicales et antisociales et pour la satisfaction des revendications urgentes :

- Abrogation de la réforme des retraites ! Retour à la retraite à 60 ans !
- Retrait de la réforme de l'assurance-chômage !
- Stop à l'économie de guerre !
- L'argent pour les services publics, pas pour les armes !
- Augmentation des salaires !
- Abrogation du « choc des savoirs » et de toutes les contre-réformes !
- Abandon de Parcoursup et du SNU !
- Annulation de toutes les coupes budgétaires et des suppressions de postes !
- Retrait du projet de réforme Guérini de destruction de la Fonction Publique et des statuts !
- Arrêt de la répression à l'égard de la jeunesse et des militants !

La FNEC FP FO se félicite des victoires obtenues suite aux mobilisations massives des personnels. Comme au lycée Auguste Eymard à Espaly, où la grève reconduite sur plusieurs jours avec blocages, manifestations, rassemblements devant l'établissement et devant l'Inspection Académique, entrevue avec

les autorités et médiatisation ont permis aux collègues, accompagnés par Force Ouvrière, de se faire entendre et de poser leurs revendications. Résultats la mobilisation a payé le lycée ne sera pas fermé, les sections seront maintenues !

En ce qui concerne les AESH, que ce soit en instance, au rectorat et en audience, FO a inlassablement réclamé la mise en place de la subrogation. Celle-ci sera effective en janvier 2025, c'est une vraie victoire. Tout comme le recul du gouvernement concernant la création des ARE. Suite aux fortes mobilisations des personnels, avec la FNEC FP FO, contre l'acte 2 de l'école inclusive et tout particulièrement contre la création des ARE, le gouvernement a fait marche arrière sur ce point. Mais Force Ouvrière ne compte pas s'arrêter là. Avec les personnels, nous continuerons de revendiquer :

- Le retrait de l'Acte 2 de l'École inclusive !
- L'abrogation des PIAL et l'abandon des PAS !
- Un statut de fonctionnaire et un vrai salaire pour les AESH !

Concernant la CAAS plénière de ce jour :

La FNEC FP FO rappelle une fois de plus qu'il y a urgence à augmenter les salaires. Preuve en est, les budgets conséquents consacrés à l'Action Sociale qui viennent pallier l'absence de revalorisation salariale, surtout pour les personnels les plus précaires et durant une période d'inflation inédite. Devant une telle situation, il est urgent de donner les moyens à l'Action Sociale de répondre favorablement à toutes les demandes des collègues, en fonction de leurs besoins. Cela passe par, entre autres, la levée des obstacles que sont l'ISB et le quotient familial qui excluent une très grande majorité des agents de toute prestation.

La FNEC FP FO dénonce à nouveau la politique de non-conventionnement des restaurants et cantines scolaires qui vise à empêcher les agents de bénéficier de cette prestation et rappelle que la seule condition réglementaire d'éligibilité à cette prestation est la condition indiciaire. C'est pourquoi la FNEC FP FO demande à nouveau de ne plus conditionner cette prestation au prix minimal de 4,90 € par repas, et donc que cette condition soit supprimée.

La FNEC FP FO dénonce le projet de modification du règlement intérieur de la CAAS qui vise l'anonymisation systématique de tous les dossiers étudiés en commission permanente. C'est une nouvelle entrave supplémentaire à l'exercice de ses mandats pour lesquels elle a été élue. Elle demande que le droit des personnels à être représentés dans cette instance soit respecté et demande le retour à l'étude nominative de tous les dossiers des collègues qui en exprimeraient le souhait comme cela leur est permis par les textes réglementaires. C'est en ce sens qu'un avis sera déposé et proposé au vote aux autres organisations syndicales.

Merci de votre attention.